

PENGELOLAAN KEUANGAN UMKM DI DESA CIPURWASARI KECAMATAN TEGALWARU KABUPATEN KARAWANG

Yosua Hermawan , Fitria Nurapriani

Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis

ak19.yosuahermawan@mhs.ubpkarawang.ac.id , fitria.apriani@ubpkarawang.ac.id

Abstrak

Tujuan diadakannya pengelolaan keuangan para UMKM dapat: Memprediksi volume penjualan di masa yang akan datang. Mempercepat mendapatkan informasi mengenai proses penjualan ataupun data-data yang diperlukan. Mengefisiensikan waktu dan tenaga manusia yang dipergunakan. Sektor Usaha, yang tergabung dalam skala UMKM memiliki peran yang sangat penting bagi kondisi ekonomi Indonesia, sebagaimana dibuktikan dengan peningkatan Produk Domestik Bruto (PDB) dari tahun ke tahun. Dengan meningkatnya peluang pekerjaan UMKM, sehingga mengurangi tingkat pengangguran. Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui bagaimana praktik pencatatan akuntansi pada UMKM dan bagaimana persepsi pemilik UMKM terhadap catatan akuntansi. Sampel dalam penelitian ini menggunakan satu jenis usaha yaitu UMKM Hj. ITI. Penelitian ini menggunakan teknik analisis data model interaktif dengan sumber data primer dan metode kualitatif.

Kata kunci: akuntansi, keuangan, pencatatan, umkm

Pendahuluan

Cipurwasari adalah salah satu desa di Kecamatan Tegalwaru, Kabupaten Karawang, Jawa Barat, Indonesia. di desa cipurwasari banyak sekali tempat wisata seperti Gunung dan Grand Canyon. di sebuah gunung yang ada di kampung Cikawung desa cipurwasari Kecamatan Tegalwaru Kabupaten Karawang terdapat sebuah monumen bersejarah peninggalan masa penjajahan Belanda. Di tempat itu berdiri satu buah monumen patung memegang bendera merah putih sembari tangan kanannya menuju ke sebuah kuburan yang ada di sekitarnya. menurut keterangan warga sekitar Monumen patung tersebut dibangun pada 13 Juli 1986.

Di Desa Cipurwasari masyarakatnya memiliki usaha UMKM seperti berjualan Kerpik Pisang , Seroja, dan dodol. Pengertian UMKM Menurut UUD 1945 kemudian dikuatkan melalui TAP

MPR NO.XVI/MPRRI/1998 tentang Politik Ekonomi dalam rangka Demokrasi Ekonomi, Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah perlu diberdayakan sebagai bagian integral ekonomi rakyat yang mempunyai kedudukan, peran, dan potensi strategis untuk mewujudkan struktur perekonomian nasional yang makin seimbang, berkembang, dan berkeadilan. Selanjutnya dibuatlah pengertian UMKM melalui UU No.9 Tahun 1999 dan karena keadaan perkembangan yang semakin dinamis dirubah ke Undang-Undang No.20 Pasal 1 Tahun 2008 tentang Usaha Mikro, Kecil dan Menengah maka pengertian UMKM merupakan Usaha Mikro dalam usaha produktif milik orang perorangan atau badan usaha perorangan yang memenuhi kriteria Usaha Mikro sebagaimana diatur dalam Undang-Undang ini.

Penting adanya pengelolaan Keuangan yang baik di UMKM Desa Pengelolaan keuangan adalah cara seseorang untuk mengelola finansialnya, mulai dari perencanaan, perancangan anggaran, cara menyimpan dana, pengendalian pengeluaran, hingga perlindungan risiko. Tujuannya yakni guna mencapai kestabilan ekonomi di masa depan. Manajemen keuangan yang baik sangat penting bagi UMKM. Karena menurutnya, pengelolaan keuangan yang kurang baik akan berdampak pada pembukuan dan menjadikan pemasukan serta pengeluaran menjadi rancu.

Metode

Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 1 agustus 2022 sampai tanggal 31 agustus 2022 di Desa Cipurwasari Kecamatan Tegalwaru Kabupaten Karawang. Meskipun saat ini sedang dalam kondisi pandemi covid 19 saya dan perwakilan mahasiswa KKN melakukan wawancara secara langsung yaitu dengan langsung terjun ketempat UMKM yang bersangkutan dan terjun secara langsung melihat bagaimana proses produksi dan pengemasan suatu produk yang dipasarkan. tetapi dengan mengikuti protokol kesehatan, karena untuk masalah pengelolaan keuangan ini lebih baik diterangkan secara langsung agar para pelaku UMKM memiliki pencatatan yang baik dan sesuai standard yang ada. Kegiatan dilakukan secara terjadwal, kami menghubungi satu persatu pelaku UMKM agar dapat dilakukan pelatihan. Kebanyakan dari mereka belum melakukan pembukuan sebelumnya. Kendala yang dihadapi yaitu keterbatasan mereka yang tidak melakukan pembukuan dengan baik, dan sebagian dari mereka menganggap bahwa pembukuan itu tidak penting. Lalu kami mengajarkan kepada mereka ilmu yang telah kami dapatkan selama kami belajar dibangku perkuliahan. kami mendampingi dan menyarankan

pembukuan sederhana sehingga bisa mengetahui berbagai Pendapatan dan Beban dan pengeluaran yang ada.

Hasil Penelitian dan Pembahasan

UMKM di Desa Cipurwasari sudah sedikit menerapkan pengelolaan keuangan yang baik, namun masih ada beberapa kekurangannya dalam pemasaran Produk UMKM pun demikian seperti *Packing* yang kurang menarik dan pemasaran yang hanya disekitar desa cipurwasari saja.

Program ini merupakan salah satu bentuk pengabdian perguruan tinggi kepada masyarakat Selain dengan bantuan dan keikutsertaan mahasiswa, kerjasama dengan masyarakat dengan pihak lain juga dilakukan demi kelancaran program ini. Luaran yang dihasilkan dari program ini mengikuti tujuan awal program KKN ini untuk membantu masyarakat khususnya para pelaku usaha kecil dan menengah sehingga dapat membuat laporan keuangan mereka sendiri secara baik dan benar.

Hasil dan luaran yang di capai dalam program hingga saat ini antara lain :

1. Pembentukan kelompok-kelompok mahasiswa dalam rangka pelaksanaan program KKN PPM ini.
2. Terlaksananya seminar, pelatihan dan pembimbingan pembuatan sistem laporan keuangan sederhana. Kegiatan tersebut selain di ikuti oleh peserta anggota UKM di desa Cipurwasari juga melibatkan masyarakat umum yang ingin mengetahui cara membuat sistem laporan keuangan sederhana. Seminar juga membahas mengenai beberapa hal yang berhubungan dengan usaha-usaha kecil seperti perhitungan harga pokok produk, hal ini tentunya sangat membantu masyarakat yang memiliki usaha-usaha rumahan.

KKN ini menjadi salah satu kegiatan Universitas Buana Perjuangan Program ini merupakan bentuk pengabdian Perguruan Tinggi kepada masyarakat, dengan terealisasinya kegiatan ini, masyarakat dalam hal ini adalah para pelaku UKM di Desa Cipurwasari dapat meningkatkan usaha mereka dan memberikan pengetahuan serta keterampilan baru dalam pembuatan laporan keuangan usaha mereka. Dan dengan memiliki pencatatan laporan keuangan yang baik diharapkan dapat membantu membuat usaha mereka lebih baik.

Untuk rencana selanjutnya tetap akan dilakukan monitoring dan evaluasi terhadap keberlanjutan kegiatan ini. Tidak menutup kemungkinan kedepannya bukan hanya memiliki laporan keuangan yang manual sederhana, namun kita dapat membantu mereka untuk membuat sistem yang

laporan keuangan yang terkomputerisasi sehingga lebih memudahkan mereka.

Kesimpulan dan Rekomendasi

Kesimpulan

Program KKN PPM menjadi wadah dalam rangka mewujudkan tri darma perguruan tinggi. Dimana perguruan tinggi dapat menjadi mitra bagi masyarakat. Melalui program ini tim serta kelompok mahasiswa memberikan seminar, pelatihan dan pembimbingan kepada masyarakat dan pelaku UKM di Desa Cipurwasari dalam pembuatan sistem laporan keuangan sederhana.

Program kegiatan yang telah direncanakan sebelumnya telah sepenuhnya dilaksanakan. Terlaksananya program ini tentunya dengan bantuan dari berbagai Dengan menggunakan aplikasi ini proses pencatatan pembukuan akuntansi dan pembuatan laporannya menjadi lebih cepat dan akurat dibandingkan dengan cara manual. Selain itu dengan menggunakan Microsoft Excel maka sistem akuntansi menjadi lebih terintegrasi dan juga dapat digunakan oleh banyak user. Sehingga penggunaan aplikasi komputer akuntansi akan mempermudah proses penyusunan laporan keuangan atau Pencatatan Pembukuan. Sebagian besar orang memilih menggunakan Microsoft Excel karena aplikasi ini sangat user friendly dalam menganalisa dan membuat laporan, sehingga pengguna tidak perlu memiliki kemampuan akuntansi yang ahli seperti ketika membuat laporan manual. Selain itu bagi perusahaan dengan skala kecil menengah, untuk memperoleh program aplikasi akuntansi tergolong cukup mahal. Sehingga program aplikasi berbasis Microsoft Excel ini dapat menjadi alternatif program yang digunakan dengan biaya murah, cara pengoperasiannya yang tidak sulit, dan keakuratannya dapat dijamin.

Kendala mengenai pencatatan pembukuan sederhana ini seperti tentang rumus menentukan Laba Rugi karena menurut pemilik UMKM sendiri belum begitu paham tentang perhitungan rumus tersebut. Oleh karena itu saran mengenai masalah perhitungan rumus sebaiknya dibuatkan contoh transaksi Pencatatan Laporan Laba Rugi menggunakan Microsoft Excel agar tidak ada kesalahan dan apabila lupa bisa melihat langsung ke catatan tentang Rumus Excel tersebut atau bahkan tinggal mengganti nominalnya saja.

Rekomendasi

Adapun yang menjadi saran penulis yaitu dalam mewujudkan peningkatan perekonomian di Indonesia peran UMKM sangat penting sehingga memerlukan dukungan terutama dari pemerintah. Dengan dukungan dari pemerintah (entah itu dalam bentuk bantuan, fasilitas, d.l.l) maka perekonomian Indonesia akan meningkat. Saran penulis kepada pembimbing adalah diperlukannya edukasi kepada para pelaku usaha mengenai pentingnya pembukuan. Penulis berharap kepada peneliti selanjutnya yakni mahasiswa KKN apabila ditempatkan dilokasi ini untuk melakukan penelitian yang lebih mendalam lagi, baik dari segi wawancara kepada informan maupun pengolahan data dengan referensi yang lebih banyak, bahkan objek penelitian bisa di perbanyak untuk dibandingkan dengan metode pencatatan yang lain, dan tentunya untuk mengembangkan lagi metode pencatatan pembukuan UMKM yang lebih baik dan dapat di aplikasikan secara terus menerus. Selain itu, sebelum melakukan kegiatan sebaiknya melakukan survei, membuat plan dan membuat rencana yang matang terlebih dahulu agar semua kegiatan bisa berjalan dengan baik dan lancar.

Daftar Pustaka

Elektronik, P. B. (2020). *DedikasiMU (Journal of Community Service) Volume 2, Nomor 2, Juni 2020 PENERTIBAN LAPORAN KEUANGAN SEDERHANA MASJID MELALUI PEMBUKUAN BERBASIS ELEKTRONIK*. 2, 400–407.

Direktorat Penelitian Dan Pengabdian Kepada Masyarakat . 2013. “Panduan Pelaksanaan Hibah Kuliah Kerja Nyata - Pembelajaran Pemberdayaan Masyarakat

Novita, S. M., & Wulanditya, P. (2020). Desain Microsoft Excel for Accounting Bagi UMKM (Studi Kasus Pada LS Farm Mojokerto). *Jurnal Riset Terapan Akuntansi*, 4(2), 192 – 205.

Pekasa, Muhammad. 2015. “Ma s a la h U ta ma U K M Indonesia ? Ini Kata Ketua I MA5(1), 224–230. http://marketeers.com/article/masalahutama-ukm-indonesia-ini-kata_ketua.htm

Wikipedia . 2022. *Desa cipurwasari* [Cipurwasari, Tegalwaru, Karawang - Wikipedia bahasa Indonesia, ensiklopedia bebas](#)